

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Todo la correspondencia al Director

Telefono número 200

AÑO VII.—NÚM. 2.237

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 23 de Agosto de 1898

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, 10

Como terminación de temporada ofrecen al público en la SECCION DE DETALL...

En el convento de religiosas concepcionistas franciscanas de Santa Maria del Socorro...

Creese no se trata de la peste y tan pronto como se aclare el diagnóstico...

Han resultado algunos heridos y las cosas perdidas. Telegrafos de provincias Medidas sanitarias...

Agencia Mencheta

Prohibida la reproducción de su servicio (SERVICIO RETRASADO) Cordón portugués...

Noticias de Oporto Madrid 22, 7-45 n.—Oporto. Los últimos bién de la epidemia...

Motin de italianos Madrid 22, 7-50 n.—Roma. Doscientos veintidós...

El congreso católico Madrid 22, 7-55 n.—Burgos. Es inexacto lo que se suspende el congreso católico...

Comentario sarcástico Madrid 22, 8-15 n.—La Correspondencia se ocupa de la llegada de la esquadra...

Misión terminada Madrid 22, 8-20 n.—Terminada su misión, es probable que el jueves regresen...

La salud de Silveira Madrid 22, 8-25 n.—El señor Silveira se encuentra muy mejorado del catarro...

El de Canarias Madrid 22, 10-20 n.—Procedente de Cadiz ha llegado el capitán general de Canarias...

Francia previsora Madrid 22, 10-30 n.—El gobierno francés ha adoptado rigurosas precauciones...

Crisis alemana Madrid 22, 10-40 n.—Berlin. Se espera que al regresar mañana el emperador...

Otra epidemia? Madrid 22, 10-45 n.—Oficialmente se cree inexacta la noticia...

Por lo de Cavite Madrid 22, 10-50 n.—Es probable que la vista de la causa seguida por la destrucción...

Jimenez Castellano Madrid 22, 11 n.—El Capitán Verdades publica en El Nacional de hoy graves acusaciones...

Pruebas pagadas Madrid 22, 11-10 n.—Paris. Mr. Vialaire dice en el Figaro...

La sesión de hoy Madrid 22, 11-5 n.—Rennes. A la sesión del Consejo de guerra...

La bubónica Madrid 22, 1-30 madrugada.—Cuando visitamos al señor Dato...

Multados Los viajeros de Portugal llegados a Madrid y que pretendieron ocultar...

Errata El presidente del Consejo de ministros de Portugal ha declarado...

En Oporto Se ha registrado hoy un caso comprobado en el mismo edificio...

En favor de Ecay Madrid 22, 8-30 n.—Los comisionados de Badajoz han visitado hoy al señor Dato...

Tormenta en Lérída Madrid 22, 8 madrugada.—En Pons (Lérída) una enorme tormenta...

LOS TONELEROS

Cumpliendo el acuerdo tomado en la última reunión, ayer no acudieron al trabajo los obreros toneleros...

La actitud de los huelguistas es la más pacífica, no habiendo dado hasta ahora más que pruebas de cordura...

El señor Diaz los citó inmediatamente, haciéndoles comprender la falta en que habían incurrido...

Noticias locales

En la capilla de San Fernando de esta Basílica terminó ayer tarde la novena en honor de Nuestra Señora de los Reyes...

Debiendo dar principio en 1.º de Octubre el curso académico en la Escuela de Bellas Artes...

Para la inscripción de matrículas en cada asignatura se exigirá solo un timbre móvil de diez céntimos...

Han solicitado el registro de Sevilla, cuyo plazo acaba de finar, los siguientes registradores...

El próximo lunes 28 del corriente, a las dos de la tarde, se reunirá la Junta municipal...

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía DENTRO DE POCOS DIAS COMIENZA LA OBRA...

Gran fábrica de Muebles DE TODAS CLASES DE JOSÉ BALDO...

PIANOS Agustín M. Lopez Cámona del Comercio ALMACÉN DE MÚSICA

Edición de la mañana Ayuntamiento

La comisión especial Anochó se reunió en el Ayuntamiento la comisión especial que entiende en el arreglo del personal de la corporación...

El espíritu que dominó en la reunión que reseñamos, ha sido el de verdadera uniformidad de pareceres...

Como se trata de la realización de un pensamiento que todos ven con agrado y que a mayor abundamiento constituye un acuerdo capitular que por fuerza debe llevarse a cabo...

La moción del señor Llachá hicieron suya el alcalde señor Choca y los concejales de que antes hacemos méritos.

Don Luis Herrera

Nuestro distinguido amigo el catedrático de este Instituto don Luis Herrera, ha sido objeto de una mercedísima distinción...

Sale recorriendo el estribo pareciendo el toro acastrado.  
El bicho salta al callejón.  
La lidia es imposible.  
Tomás Mazzantini toma al toro de espaldas, quedando Guerrita malparado.  
El público ovaciona al peón Tomás.  
Silva al cañita.  
El bicho cumple en varas.  
Gales y Tomás colocan tres pares superiores. (Palmas.)  
Lagartijillo ayudado por Tomás, muéltase distanciando y con desconianza, suelta a paso de banderillas una estocada atravesada. (Palmas.)  
La faena resultó pesada.

**Sexto**  
El último de la tarde atendía por Indiano y era negro de pelo.  
El picador Charpa raja enormemente al toro bravo. (Bronca.)  
La lidia en el primer tercio fué malísima.  
No obstante lo mal picado, tomó con voluntad seis puñazos, por cuatro caídas y dos caballos muertos.  
Barquero y Currinche salen del paso en la suerte de banderillas.  
Reverte, previa una faena de muéltase lidia, alza una estocada a volapié superior.

**Resumen**  
La corrida ha resultado sosa.  
De los toros fueron buenos el primero y el sexto.  
Los picadores malísimos.  
Guerrita bueno en uno y regular en el otro.  
Lagartijillo desconfiado en general.  
Reverte regular y bueno en la última estocada.  
Público descontento.—Ray Wamba.

**Edición de la noche**  
**FILIPINAS**

*Avances por el Norte del ejército americano.—Mes de Abril.*

Engrosado el ejército del Norte con las fuerzas que abandonaron la provincia de Laguna y que constituirán el cuerpo de ejército del E., envió al movimiento de avance sobre los atribulados pueblos de Balang, Pulilan, Olongapo y Apasi.

Kuda y Mazá resistiendo hizo el ejército filipino y más de una vez al emprender la retirada, volvió por su terreno perdido, fascimado por la poderosa influencia que en aquel pueblo ejerce su tan adorado ídolo, el capitán Emilio, como cariñosamente llaman al presidente de su república.

Todo el mes de Abril sostuvieron un constante fuego de cañón y fusilería, y solo al cabo de tantos días, en donde acumularon todas las fuerzas y artillería disponibles los americanos, pudieron tomar estos pueblos, en donde sufrieron un respetable número de bajas.

Estas acciones hicieron cambiar de táctica al ejército filipino, porque los hechos les demostraron que no era suficiente el valor de sus soldados para aceptar combates con un enemigo de tan poderosa artillería, equipada con un tipo militar suntuoso.

Durante los últimos días contrabamos y al pie de aquellos cerros o cerros, pasamos a ser soldados para poder llegar libremente a la ciudad de Manila.

Hubo momentos en que se oían los disparos de cañón o de fusil, y desde que rompía el día hasta la puesta del sol, uno o dos ó tres cañones de minuto en minuto.

Desde aquella fecha apretaron los indios el sistema de no aceptar formal batalla y eludir constantemente al enemigo en la desafiados, vados, entradas y salidas de pueblos, bosques, caminos ó verdas, sin dar treguas de día ni de noche y sin permitir dejar un pueblo ó necesaria posición sin que fueran sus fuerzas apoyadas por modernas baterías.

Este nuevo medio de guerrear filipino aumenta las bajas americanas y reduce el radio de acción, porque las guarniciones obligadas disminuyen el avance del ejército conquistador.

También al mismo tiempo comprendió Aguinaldo el aplicable plan de quemar los pueblos, porque comprendió ante la debilidad de su adversario la facilidad de la reconquista, como sucedió, sirviéndoles de ejemplo, con las orillas del Passig y con la provincia de Laguna, que volvieron al poder del gobierno filipino.

Hoy en día emplean el incendio y la destrucción las tropas de Mr. Macarthur, arrastrando enanos pueblos se ven obligados a desalojar, como sucedió con Santo Tomás, Bacaca, Bigá, Maricao y otros.

A pesar de la desolación que van dejando en sus retiradas los soldados de los Estados Unidos, los prisioneros que hacen los filipinos, humanamente respetan sus vidas y los atienden como pudiera hacerlo el ejército más culto y adelantado. Las razas del Oriente no han sido bien estudiadas, ni por la vetusta Europa ni por la novel América.

**Enrique Polo.**

**A los católicos**

Cuatro palabras con motivo de la entrega del Mensaje adhesión a nuestro prelado el día 20 de Agosto.

No es mi intento hacer una minuciosa explicación de todo lo habido en el solemne acto de hacer entrega a nuestro excelente prelado del mensaje adhesión a su amada persona y a su carta pastoral fecha 15 de Julio. Eso lo han hecho ya otros, ¿por qué repetir lo en esta ó con otro forma?

Me propongo únicamente alertar a todos los que han asistido al acto, a todos los católicos de España, para que no pierdan en la inercia el tiempo de su vida, sino que se abajen con la palabra y con el ejemplo a fin de destruir esa levadura fanática, que se ha echado y se ha mezclado con la masa social para corromperla.

El señor Benjumea, que en nombre de todos dirigió la palabra a nuestro prelado, en su tan delicada como importante mensaje recordó a todos los católicos la nobleza de su origen, la gravedad de sus funciones y la grandeza de sus deberes para con Dios, para con el Papa y para con sus hermanos.

Nuestro arzobispo con esa unión evangélica que caracteriza su palabra, supo conciliar el respeto debido a la dignidad de las personas y a la libertad esencial de la palabra de Dios.

Y yo haciéndome eco de las palabras del prelado, que manifestó que no se puede llegar a ser hombre cristiano más que por medio de la fe cristiana, ni un pueblo puede

llegar a ser pueblo más que por medio de las instituciones cristianas, solo puedo decir esto a todos los católicos: «La acción propia de la enseñanza cristiana es convertir los hombres en hijos de Jesucristo, los de la enseñanza pagana es convertirlos en hijos de Satanás ó instrumentos suyos para realizar todos sus deseos.»

La lucha que hoy sostenemos es lucha entre el paganismo y el cristianismo. Tratase de saber si España debe volver al cristianismo de los siglos de la fe, ó bien al debe continuar por la senda de la apostasía, para hacerse enteramente pagana. Libres sois para escoger entre las doctrinas que han confluído a España al borde del más espantoso precipicio, y las que siglos atrás la elevaron a un grado superior sobre todas las naciones del mundo. Si seguís las sendas cristianas todavía podéis colocar vuestra patria sobre base firme y duradera; pero si abandonáis los caminos cristianos, nuestra patria perecerá y nos sepultará a todos bajo sus ruinas.

La religión bien conocida y bien sentida impedirá que la olencia siga corrompiéndose.

La religión bien conocida, bien sentida y bien aplicada puede contener la corrupción y puede evitar la ruina de nuestra patria. No dejéis que se extinga en vosotros el espíritu cristiano, pues este espíritu es el alma, el principio, la razón, la garantía, la base, la estabilidad de nuestra nacionalidad, de nuestra independencia y de nuestra libertad.

Sevilla 23 de Agosto de 1899.

**ANICETO DE LA FUENTE.**  
Cura de San Roque.

**La cuestión sanitaria**

**El director de Sanidad**  
Ha teleografiado al ministro de la Gobernación ó director general de Sanidad advirtiéndole el pensamiento de las autoridades de Sevilla, pidiendo se ostienda hasta dicho punto la jurisdicción de este Gobierno civil para todo lo que afecta a la sanidad marítima.

Esta resolución que no dudamos atenderán los altos poderes, es conveniente, por que así se solucionan grandes problemas con beneficio de todos.

Sabido es que la alcaldía de San Juan de Barrameda, por sus escasos medios, no puede en un momento determinado atender las necesidades de la Dirección de Sanidad de su puerto, mientras que dependiendo de este Gobierno civil y pudiendo aceptar el material que el Ayuntamiento de Sevilla suministra, se logran grandes ventajas.

Por el otro lado, el gobierno civil de Cádiz no está en condiciones directas con la Dirección de Sanidad, mientras que nosotros estamos al habla con dicho puerto por medio del teléfono de las obras del puerto.

—En contestación al telegrama de nuestra primera autoridad:  
El director general de Sanidad manifiesta al gobernador civil que estudia con detenimiento la pretensión de que se extienda hasta Baza, con mayores garantías para la salud pública, la jurisdicción de Sevilla.

De concederse irá el señor Leguina, y caso de la alcaldía, a dicho puerto, para dictar sobre el terreno las prevenciones pertinentes.

Con dicha autoridad marchará a Baza el personal técnico necesario.

Parece existir el pensamiento de vigilar también escrupulosamente la costa del término de Olesa, por donde transitan frecuentemente campesinos que regresan de Portugal a la provincia de Sevilla.

**El conflicto de la carne**

En el Matadero de reses se viene notando desde hace algunos días cierta disminución en la entrada de ganados.

Con objeto de procurar mayor concurrencia y remediar la carestía que parece amenazar un conflicto próximo, el señor Checa ha reunido en su despacho a los principales ganaderos de esta capital, logrando una concurrencia que no se ocarará en Sevilla ni un solo momento de tan esencial elemento de vida para la población.

El conflicto está conjurado.

—Respecto al ganado vacuno que procede de Portugal intentábase introducir en Sevilla, siendo rechazado en el Matadero por orden de la Alcaldía, hoy se ha presentado el dueño ó entrador con documentos de la alcaldía de Santiponce.

No obstante este, al pascor trámite legal, el señor Checa no ha dado el permiso para que el ganado en cuestión entre en Sevilla.

Antes al contrario, se ha enviado un prolo al vecino pueblo para hacer toda clase de averiguaciones en tan importante asunto para la salud pública.

**Herido en riña**

En el muelle de nuestro puerto sostuvieron acalorada, eñerta dos sujetos llamados Cosme Díaz Corta y Ramón Bocerra Aguilar, el primero marinero del vapor Ríofa y el segundo dependiente del resguardo de consumo, de punto en la escalinata que existe frente al patio de San Telmo.

Según las declaraciones prestadas por ambos en el interrogatorio que fueron sometidos, el hecho ocurrió del modo siguiente:  
Cosme Díaz salió a trabajar, según parece, del vapor Ríofa con el propósito de entrar en Sevilla por la puerta de Jerez.  
Al pasar por delante de la caseta de los dependientes del consumo el Bocerra le dió el alto por sospechar que trataba de introducir algún objeto sin pagar los derechos correspondientes. Al marinero no hubo de gustar sin duda la forma en que le detuvo el Ramón Bocerra y le contestó de mal talante, trabándose con este motivo cuestión entre ambos.

**Tragedia de familia**

En Neully (Francia) se desarrolló el jueves una espantosa tragedia.  
Vivia modestamente allí un obrero, con su mujer y cuatro hijos. El trabajo no le faltaba, y aunque el jornal no daba para grandes lujos, la familia Gollinan vivía con relativo desahogo.

Durante la tranquilidad del día en que Gollinan se dio a la bebida. Reprodióse la eterna historia. El jornal de cada semana se quedaba en la taberna, y el obrero llegaba a su casa hecho una oca completamente.

En pobre mujer le afeaba aquel vicio. Gollinan, sugestionado por el veneno alcohólico, se ponía hecho una furia y aporreaba los muebles, amenazando matar a todo el mundo y tratando de pegar a sus hijos, cosa que no pudo conseguir jamás, porque la pobre mujer se interponía y recibía todos los golpes.

Así llevaban ya cuatro meses. El jueves, Gollinan volvió a entrar en su casa, borracho y furioso. Su mujer intentó censurarle, y entonces, loco de ira, arrojóse sobre ella, mordiéndola, pateándola, arrancándole el pelo, y en un arranque de furor, le echó las manos al cuello, intentando ahogarla.

De pronto, el hijo mayor, de 16 años, aomó a la puerta. Apenas cohó una mirada sobre el grupo horrible, corrió a la despensa, y de un salto volvió a la habitación con un enorme cuchillo.

Estabíose entonces una espantosa lucha. La madre, tendida en el suelo, medio muerta por los golpes, sin fuerzas para levantarse, miraba angustiada la pelea.

El hijo, con un salto de tigre, hundió el cuchillo en la espalda del padre, y después dióle una horrible paludada en el cuello.

Cortada la carótida, un chorro de sangre caliente cayó sobre la mujer, tendida en el suelo. El borracho, tambaleándose, cayó por fin junto a su mujer.

Pasadas dos horas, la mujer pudo levantarse.

Los hijos pequeños llegaron a la casa y encontraron muerta a su padre y a su madre casi moribunda.

El mayor, no pudiendo resistir su gran remordimiento, se presentó a las autoridades, confesándose todo.

El cadáver del desdichado Gollinan, transportado a la Morgue, presenta 24 puñaladas.

El marinero agredió al del resguardo con una faja de grandes dimensiones y entonces el Bocerra hizo uso de un grueso garrote para defenderse, tirándole a su contrario una extensa herida en la cabeza.

Conducido a la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curado de primera intención por el médico de guardia de aquel beneficio establecimiento, pasando después a la enfermería de la cárcel en estado relativamente satisfactorio.

El agresor fué detenido por una pareja de orden público, ingresando en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción correspondiente.

**Los actores del Duque**

Hasta ahora, la empresa propietaria del popular teatro del Duque lleva formado el cuadro de compañía que durante la temporada de invierno allí ha de actuar con los siguientes artistas:

Típicos: Doña Concepción Oliver, doña Filoisa Quecuti, doña Coral Diaz y doña María Ortiz, y característica doña Anunciación Delgado.

Son los actores don Patricio León, don Juan Reforzo, don Antonio Mata, don Nicolás Galán, don Casimiro Vaquez, don Vicente Lecha, don Rafael López, don Delino Jerez y don Antonio Esquivel.

El teatro abrirá sus puertas en la segunda quincena del próximo Setiembre.

**Victima del trabajo**

Esta mañana ocurrió en la casa número 130 de la calle del Sol, una sensible desgracia.

Un noble oficial de albañil llamado Joaquín Reinoso Pérez que se hallaba ocupado en las obras que se ejecutan en la mencionada casa, llegó esta mañana a la hora de acostarse y comenzó sus faenas con los demás compañeros.

No había transcurrido media hora desde que se dió principio al trabajo cuando los albañiles oyeron un fuerte golpe como de un cuerpo que se desploma y al acudir al sitio de donde aquel había partido, encontraron al infeliz Joaquín Reinoso que había caído al suelo desde un tejado de cinco metros de altura.

Inmediatamente le trasladaron con grandes cuidados al Hospital central, donde por el diagnóstico fué practicada la cura de varias lesiones.

Presentaba grandes contusiones en el rostro y en la cabeza y conmoción cerebral.

Los médicos trataron primeramente de hacerlo volver en sí, logrando no sin grandes trabajos, que al cabo de un buen rato recobrará el conocimiento. El estado del infeliz es poco satisfactorio.

Después de curado pasó a una de las salas de aquel beneficio establecimiento, don de seguirá para continuar su curación.

**Noticias locales**

Temperatura media a la sombra 28°C centígrados, máxima 37°C, mínima 19°C, máxima al sol 45°C. Presión barométrica: Máxima 759.7 milímetros, mínima 758.9.

En el tren mixto de Madrid y procedente de Córdoba, ha regresado esta mañana a Sevilla el capitán general de este cuerpo de ejército don Agustín Luque. A la estación solo aguardaron a esperarles los generales Rey y Iriarte, acompañados de sus ayudantes. Por disposición del señor Luque no se le tributaron honores ni agudieron a la estación de la plaza de Armas comiliones de los cuerpos. El capitán general viene muy satisfecho del estado en que se encuentran las fuerzas de su mando que guardan las plazas que ha visitado.

En la reunión celebrada hoy por la comisión de Policía urbana se ha tratado del proyecto de alambicar el camino del cementerio desde el Hospital central. Esta mejora es muy conveniente y hace tiempo se reclamaba por todos.

Esta mañana ha pasado por esta capital con dirección a Huelva el segundo batallón del regimiento de Infantería, número 2, de guarnición en Córdoba, que va a reforzar el cordón sanitario formado en la frontera de Portugal.

Están muy adelantados los trabajos para la terminación de los documentos obratorios que vienen haciéndose por la administración de Huelva. En los primeros días del próximo mes de Setiembre comenzará la cobranza del primer trimestre de la contribución correspondiente a la capital, y a medida que se vayan terminando, los de los pueblos de esta provincia también se pondrán al cobro.

El ministro de España en Santiago acaba de obtener del gobierno chileno, a favor de la Compañía Transatlántica, una subvención de 25,000 libras, a cambio de la obligación aceptada por dicha Compañía de establecer un servicio regular de vapores destinados a poner en relaciones directas a Chile y España. El contrato tendrá una duración de cuatro años. Los vapores de la Compañía llegarán a Valparaíso cada 15 días, haciendo escala en ciertos puntos del Brasil, Uruguay y República Argentina, así como en Punta Arenas. La Compañía se reserva la facultad de servir ulteriormente los puertos del Norte de Chile.

Procedente de Logroña y de los principales puntos productores, están para desembarcar las importantes remesas de alfombras que para sus surtidos recibe la Nueva España, de los señores Moreno y Compañía.

Como primera temporada de invierno de esta casa, cuanto recibe en este arterio es completamente nuevo, dedicando para ello su espacio local calle Maraderes 19, 15 y 13, que será una verdadera Exposición.

En la delegación de Hacienda se han recibido dos libramientos del ministerio de Hacienda a favor de don Joaquín Pujalte y director de la compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alentejo.

La cantidad resacuada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 39.498.59 pesetas, correspondiendo a derecho real y 309.86, a Admon. 14.607.63, a consumos 16.339.28, a reducciones militares 7.500, y a demás recursos del Estado 366.77.

El gobernador civil de Cádiz ha decretado la clausura de varios cronos de recreo de Sanlúcar de Barrameda donde parece ser infrinjan las leyes con juegos ilícitos, denunciando el hecho al juzgado para que instruya las diligencias oportunas.

Anteayer se declaró un incendio en Puerto Real en la dehesa Boyer, quemándose unas 600 aranzadas de monte bajo de la citada dehesa y unas 90 más de la llamada La Catalana, valnadas todas en 2,790 pesetas. El siniestro se cree casual.

Recordamos a nuestros lectores que para adquirir relojes baratos, amigos, deben marchar a precios muy económicos, y dirigirse al acreditado Bazar de la Campana.

**PARA EL INVIERNO**

En el Palacio arzobispal se han recibido noticias de la solemne recepción habida en el Vaticano el día de San Joaquín. En ella anunció el venerable Pontífice la celebración del próximo jubileo de principios de siglo.

Cinturones de acero y elastico, última novedad para caballeros. Gran surtido en perfumería. M. Perez, Sterpes, 33.

Los cabos Angel Taldá Lopez y Agustín Sultiva Polanco y los soldados José Bellón Romoy, Manuel Ponción RIVERA, Wenceslao Sarrías Maza, Juan Gáceres Parra, Salvador Trado Rodríguez, Ricardo Fernandez Vera, Francisco Jimenez Manzano, Braulio Ferrera Pest, Antonio González Gallego y Antonio Alonso Tamayo se presentarán en la secretaría del gobierno militar de esta plaza de diez a doce de la mañana para un asunto de su particular interés.

La empresa cómico-dramática que dirige el primer actor señor Vals ha contratado al galán joven don Alfonso de Nieva.

La ilustre y favorecida hermandad de la Madre de Dios, establecida en la real Iglesia parroquial de Señora Santa Ana de Triana ha acordado celebrar con la solemunidad de años anteriores la función que dedica ésu titular, el día 8 de Octubre, á que ha sido trasladada; así mismo ha acordado salir en procesión con su sagrada imagen en la tarde de esta día, recorriendo las principales calles del barrio.

Advertimos que el Bazar Médico Quirúrgico é Higiénico de la Calle Carrajería, número 8, ha variado de marca y título de establecimiento. Lo que participamos a su numerosa clientela á fin de evitar que surjan confusiones con otras casas que pudieran perjudicar el crédito y buen nombre adquirido no en balde de dicho establecimiento.

Denominándose de hoy en adelante Bazar La Estrella Roja, Médico Quirúrgico Ortópédico é Higiénico.

Mañana, á las once en punto, se verificará en el Ayuntamiento la subasta de las obras de alcantarillado de esta ciudad.

Cadáveres sepultados ayer en el cementerio de esta ciudad: cinco hombres, dos mujeres y cuatro párvulos. Total 11. Proceden de los hospitales tres y los demás de la población.

Así como una máquina de coser necesita aceite para su perfecto funcionamiento, el estómago necesita segregarse el jugo gástrico para la asimilación de los alimentos ingeridos, y esto lo realiza el Estómago Artificial, que lo constituye «el jugo gástrico», por lo que asimila los alimentos por medio de una digestión artificial, y de ahí la cura de las dispepsias.

El director del Laboratorio histórico-químico, del Puerto de Santa María, don Agapito Ruiz ha encargado á París el nuevo antipatóso.

Dicen de San Fernando que es acentua por momentos la gravedad de la dolencia que padece el brigadier de artillería de marina don Federico Santaló.

El ministro de Marina ha comunicado al capitán general interino del departamento de Cádiz, que en atención á la salud pública y atendiendo á los deseos del gobernador civil de aquella provincia y alcalde de San Fernando, dotó convenientemente y destine al servicio de vigilancia del puerto de Cádiz á la escampavía Intrepida y al derlo Sanoti Patri al torpedero Orión y escampavía Pronta.

La fábrica de cervezas y gaseosas «La Gaudiana», de Carlos Maier y Compañía, de Cádiz, ha establecido en Sevilla una sucursal donde ofrece al público sus acreditados productos.—16, Palmas, 16.

Personas llegadas de Córdoba aseguran que desde hace algún tiempo se viene desarrollando en aquella población la escarlatina con caracteres epidémicos.

En Málaga se comete el abuso de teñir con antina las sandías para que llame la atención así su encendido color. El riesgo para la salud es grande por esta causa.

A consecuencia de la tormenta de anteayer cayó una chispa eléctrica en la línea llamada Vñahonda, término de Córdoba, dejando sin conocimiento largo rato á Condepin Jimenez, que fué trasladada á la capital, donde se la prestaron los auxilios que requería en estado.

En breve contraxerá matrimonio don José Recerra y Alvarez con la bellísima señorita Angeles Ruiz.

Ha sido nombrado capellán del convento de Santa Clara, de la ciudad de Carmona, el presbítero don Rafael Maqueda, en sustitución del que la desampañaba don Juan Ruiz Reouelo, que ha sido nombrado cura de la aldea de los Marineros.

Para un asunto de interés se presentarán en la secretaría de la Esnela de Mérida los alumnos don Manuel Gomez Reina, don Francisco Maraver Jimenez, don Honorato y don Manuel Lopez Grosio.

Para camisas á la medida Herrera y Camacho, Gallegos, 24. Encargos de freira, medida de cuello y mangas.

Se han inscrito hoy en la secretaría de cámara de este arzobispado, como socios del Centro Congregacionista, los señores don Esteban Pérez y don Manuel Alfores.

No se ha continuado el rumor circulado en esta capital de que ganado vacuno procedente de Portugal, burlando la vigilancia de la frontera había penetrado en la provincia de Huelva y que se encontraba en Carrión de las Ózpedes. El alcalde de esta villa manifiesta á sus autoñados que ni ha pasado ni existe en aquel término ganado alguno procedente del reino lusitano.

**Los actores del Duque**

Hasta ahora, la empresa propietaria del popular teatro del Duque lleva formado el cuadro de compañía que durante la temporada de invierno allí ha de actuar con los siguientes artistas:

Típicos: Doña Concepción Oliver, doña Filoisa Quecuti, doña Coral Diaz y doña María Ortiz, y característica doña Anunciación Delgado.

Son los actores don Patricio León, don Juan Reforzo, don Antonio Mata, don Nicolás Galán, don Casimiro Vaquez, don Vicente Lecha, don Rafael López, don Delino Jerez y don Antonio Esquivel.

El teatro abrirá sus puertas en la segunda quincena del próximo Setiembre.

**Victima del trabajo**

Esta mañana ocurrió en la casa número 130 de la calle del Sol, una sensible desgracia.

Un noble oficial de albañil llamado Joaquín Reinoso Pérez que se hallaba ocupado en las obras que se ejecutan en la mencionada casa, llegó esta mañana a la hora de acostarse y comenzó sus faenas con los demás compañeros.

No había transcurrido media hora desde que se dió principio al trabajo cuando los albañiles oyeron un fuerte golpe como de un cuerpo que se desploma y al acudir al sitio de donde aquel había partido, encontraron al infeliz Joaquín Reinoso que había caído al suelo desde un tejado de cinco metros de altura.

Inmediatamente le trasladaron con grandes cuidados al Hospital central, donde por el diagnóstico fué practicada la cura de varias lesiones.

Presentaba grandes contusiones en el rostro y en la cabeza y conmoción cerebral.

Los médicos trataron primeramente de hacerlo volver en sí, logrando no sin grandes trabajos, que al cabo de un buen rato recobrará el conocimiento. El estado del infeliz es poco satisfactorio.

Después de curado pasó a una de las salas de aquel beneficio establecimiento, don de seguirá para continuar su curación.

**Noticias locales**

Temperatura media a la sombra 28°C centígrados, máxima 37°C, mínima 19°C, máxima al sol 45°C. Presión barométrica: Máxima 759.7 milímetros, mínima 758.9.

En el tren mixto de Madrid y procedente de Córdoba, ha regresado esta mañana a Sevilla el capitán general de este cuerpo de ejército don Agustín Luque. A la estación solo aguardaron a esperarles los generales Rey y Iriarte, acompañados de sus ayudantes. Por disposición del señor Luque no se le tributaron honores ni agudieron a la estación de la plaza de Armas comiliones de los cuerpos. El capitán general viene muy satisfecho del estado en que se encuentran las fuerzas de su mando que guardan las plazas que ha visitado.

En la reunión celebrada hoy por la comisión de Policía urbana se ha tratado del proyecto de alambicar el camino del cementerio desde el Hospital central. Esta mejora es muy conveniente y hace tiempo se reclamaba por todos.

Esta mañana ha pasado por esta capital con dirección a Huelva el segundo batallón del regimiento de Infantería, número 2, de guarnición en Córdoba, que va a reforzar el cordón sanitario formado en la frontera de Portugal.

Están muy adelantados los trabajos para la terminación de los documentos obratorios que vienen haciéndose por la administración de Huelva. En los primeros días del próximo mes de Setiembre comenzará la cobranza del primer trimestre de la contribución correspondiente a la capital, y a medida que se vayan terminando, los de los pueblos de esta provincia también se pondrán al cobro.

El ministro de España en Santiago acaba de obtener del gobierno chileno, a favor de la Compañía Transatlántica, una subvención de 25,000 libras, a cambio de la obligación aceptada por dicha Compañía de establecer un servicio regular de vapores destinados a poner en relaciones directas a Chile y España. El contrato tendrá una duración de cuatro años. Los vapores de la Compañía llegarán a Valparaíso cada 15 días, haciendo escala en ciertos puntos del Brasil, Uruguay y República Argentina, así como en Punta Arenas. La Compañía se reserva la facultad de servir ulteriormente los puertos del Norte de Chile.

Procedente de Logroña y de los principales puntos productores, están para desembarcar las importantes remesas de alfombras que para sus surtidos recibe la Nueva España, de los señores Moreno y Compañía.

Como primera temporada de invierno de esta casa, cuanto recibe en este arterio es completamente nuevo, dedicando para ello su espacio local calle Maraderes 19, 15 y 13, que será una verdadera Exposición.

En la delegación de Hacienda se han recibido dos libramientos del ministerio de Hacienda a favor de don Joaquín Pujalte y director de la compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alentejo.

La cantidad resacuada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 39.498.59 pesetas, correspondiendo a derecho real y 309.86, a Admon. 14.607.63, a consumos 16.339.28, a reducciones militares 7.500, y a demás recursos del Estado 366.77.



Sección judicial

Ajarde de Jurados
Entre las causas que habrán de verse ante el tribunal del Jurado el próximo cuatrimestre, figura una que se instruyó en el juzgado del partido de Osuna, por los delitos de asalto, dolo, sedición, hurto y robo de pan, contra Antonio Rivera, Antonio Jimenez, Antonio Cadiz, Antonio Alcantarilla, Antonio Sanchez, Arcadio Angulo, Arcadio Gomez, Antonio Florido, Antonio Angulo, Carmen Gorilla, Francisco Soria, Francisco Fuentes, Francisco Fernandez, José Narbona, Juan Miguel Reyes, José Soria, Juan Antonio Marquez, José Rúa, Manuel Lopez, Manuel Angulo, Manuel Ferrán, Manuel Gutierrez, Miguel Barragan, Maria de los Dolores Fabian, Manuel Gonzalez, Manuel Moreno, Manuel Román, Narciso Torres, Maria Garcia Rosado, Rafael Perez, Rafael Escalante, Rosario Oliva, Virtudes Pizaral y Rafael Campo.

El fiscal pide pena para todos ellos, interesando por el robo a varios, la de tres años, ocho meses y un día de presidio.

El letrado don Cristóbal Rodríguez Hinojosa, que los defiende, niega que sus patrocinados sean autores de los delitos que se les imputa y pide la absolución de todos ellos.

Por tres veces ha estado señalada la vista de la causa, no habiendo podido tener efecto por incomparecencia de algunos procesados.

Se teme que ahora ocurra lo mismo y tenga el tribunal que tomar una resolución enérgica para terminar esta causa.

Para mañana
Carmona. Francisco Lora, por hurto.
Estepa. Juan José Adame Vigue, por lesiones.
Magdalena. Rafael Lopez Contrera, por lesiones.
Utrera. Pedro Nieto Martinez, por lesiones.

Diarios Oficiales

La Gaceta
FOMENTO.—Real orden jublando a don Antonio Molina y Galindo, inspector general de primera clase del cuerpo de ingenieros de caminos.
—Idem a don Luis Corsini y Perez, inspector general de segunda clase de dicho cuerpo.

Idem a don Manuel Sanz y Zorzoza, inspector general de segunda clase del mismo.
—Idem a don Saturnino Adena y Lázaro, inspector general de segunda clase del indicado cuerpo.

De Guerra
Se ha encargado de la Dirección general de la Guardia civil el teniente general don Antonio Dabán.
—Concediendo al retiro para Lera del Rio al coronel de infantaria don Enrique Gonzalez de Velasco.

Boletín Oficial
Ministerio de la Gobernación.—Reales órdenes dictando instrucciones y reglas a que han de atenerse las autoridades con motivo de la peste bubónica existente en Oporto (Portugal).

Asuntamientos.—Anuncios del de Sevilla.

INCENDIOS

En la tarde del 22 del actual el vecino del Aranal José Montero Orozco quemó varios rastros en una finca de la propiedad de su hermano Rafael, situada en el sitio conocido por Cabeza del Lobo.

El fuego, favorecido por el fuerte viento que reinaba, propagóse a una haza inmediata de la propiedad de Antonio Rosa, consumiendo tres corrales de paja, 50 cargas de estiércol, un sombrero y otros efectos. La guardia civil estuvo al José Montero, ingresándolo en aquella cárcel a disposición del juzgado.

En la tarde del 19 se inició otro incendio en la dehesa de Rianuelo, propiedad de doña Dolores Portillo y que lleva en arrendamiento don Joaquín Perez de la Concha.

El fuego comenzó en la majada del Espino, camino de la Isla, recorriendo una extensión de 30 aranzadas de monte bajo y pinar, quemándose gran número de estos.

Los operarios de esta finca y los de las colindantes, trabajaron con gran actividad hasta conseguir localizar el fuego. Este fué casual y las pérdidas han sido valoradas en 5.000 pesetas.

Diario taurino

En los días 1 y 2 de Setiembre, feria de Marchena, se lidiaron en aquella plaza reses de Arribas e Ibarra por los cuadrillas de Minuto y Parrao.

En los días 8, 22, 23 y 24 de Setiembre se verificarán capeas de reses bravas en la inmediata villa de Coria del Rio. En los tres últimos días citados se celebrará la feria de ganado.

El Quinto nos ha hecho relación del nuevo y extraordinario espectáculo que se verificó en la plaza de Lobo (Francia) el domingo 13 de este mes. Dice que en el lidiado que se alzó en un extremo de la plaza cantaron unos artistas la ópera Carmen y que en el momento de figurar que llega el matador al toro, hizo el Quinto el paseo con su cuadrilla, lidiando cuatro toros de la vaquilla de Oloro.

El espectáculo proporcionó al empresario mucho dinero y a Quinto muchos aplausos.

En Málaga no se verificará la corrida anunciada para el próximo domingo por haberse negado, según dice La Unión Mercantil, los niños cordobeses a torear ganado de Lopez Plata, lo cual dudamos, porque las reses de este señor las han toreado sin protesta todos los matadores conocidos.

En Ronda se verificará una novillada el día 8, lidiando reses de Peñalver Costillares y Morito.

—Hoy se habrán lidiado en Almería seis toros de don José Moreno Santamaría, estoqueados por Minuto y Fuentes.

Guerrita y el Algabeño han sido contratados por la empresa de la plaza de toros de Santander para torear el año venidero cuatro corridas de toros.

En la villa de Torrente (Valencia) ha comenzado a construirse una plaza de toros capaz para 3.000 personas.

—Dos novilladas ha organizado la empresa de Olivenza: la primera se verificará el día 28 de este mes con el Chico de la Blusa y la segunda el 13 de Setiembre con Bombita chico. En ambas se correrá ganado de don Filiberto Mira.

—Ayer se encajonaron en el encerradero del Empalme seis toros de la vaquilla de Ibarra con destino a Bayona.

—Una empresa de Jerez quiere organizar una corrida de toros para uno de los primeros domingos de Octubre con Guerrita y Parrao.

El 25 por 100 de los productos líquidos que se obtengan serán destinados al arilo de San José de aquella ciudad.

Robo ingenioso

Lo refiere un diario parisién y revela que la raza de los Caballeros es tan abundante allí como en cualquier sitio.

Un caballero muy elegante, de aspecto distinguido y profundamente emocionado, al parecer, avanza por el boulevard Magenta en dirección a un demandadero que se hallaba parado en la esquina.

—Toma esta peseta... Corre al número 140 de la calle Juana de Arco y pregunta por

mi suegra, la señora viuda de Legris. Dile que su hija, que es mi mujer, está muy mala; que vaya a verla enseguida.
Yo no tengo siquiera tiempo de escribir, por el médico. Corro todo lo que puedas, y así sabes lo que has de decir.

El bueno del médico dió aire a los pies, y en menos que canta un gallo se plantó en casa de la viuda.

La buena señora hallábase tan ajena de todo, leyendo tranquilamente los periódicos.

—¿Qué? ¿Que mi hija está muy mala? ¡Dios mío! pues si anoche estuvimos reunidas y no le dolía ni un dedo.

—Pues nada, señora. Habrá sido una cosa de pronto. A mí me lo ha dicho su yerno de usted.

La viuda de Legris tomó un coche y allá fué, a casa de su hija.

Sorpresa. La hija y el yerno estaban almorzando muy tranquilamente.

—¿Guasón!—parece que hubo de decirle la viuda a su hijo político.—¿A qué me avisas de este modo para darme un mal rato?...

—Sí. Me envías un recado urgente, diciéndome que mi hija está muy mala.

—¿Quién, yo? A ver, vamos a su casa de usted, no sea otra cosa. Era sencillamente que habían desaparecido tres mil francos en alhajas y siete mil en dinero y títulos. De modo que por poco quien se pone muy mala es la suegra.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Felipe Benito, confesor y servita, y San García.

Santos de mañana.—(+) San Bartolomé, apóstol, y el beato Luis Sotelo, martir.

Liturgia.—El oficio y misa son de San Bartolomé, apóstol, rito doble de segunda, color encarnado.

Cultos.—En la parroquia de Omnium Sanctorum misa y ejercicios en honor del Sagrado Corazón de Jesús.—Los ejercicios de desagravio por la corte de María, a las seis en la Casa de niños expósitos.—Continúa la novena a San Emigdio en la parroquia de Santa María la Blanca en la forma anunciada.—Como todos los jueves ejercicios de la Santa Escuela de Cristo en su capilla propia, contigua a la parroquia de Santa Cruz.

Indulgencias.—El jubileo de las oraciones horas se gana en la capilla de los Siervos de María.

Boletín comercial

Matadero
Reses cortadas en el día de hoy:
1 toros, 3 bueyes, 20 vacas, 0 novillos, 3 terneros, 7 corderos, 20 añeños, 7 terneros, 40 carneros, 0 machos, 68 ovejas, 0 cabras.
Las reses cortadas han pesado 8.893,752 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, bueyes, y vacas de 1'50 a 1'55; novillos, terneros, corderos, machos y terneros de 1'60 a 1'70; carneros, machos, ovejas y cabras de 0'80 a 1'10.

Precios al público: Reses mayores, de 1'30 a 1'60; ternera, de 1'50 a 1'55; carnero, macho, oveja y cabra, de 1'00 a 1'50.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Modida, ó peso, quintal. Lists various grains like Alfalfa, Alpispa, Altramuz, etc.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL
Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ
Este remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por la radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia.

CÁPSULAS MATHEY-GAYLUS
de Copaiba, Cubeba y Sándalo
CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS
MALES SECRETOS
Enfermedades de la Vejiga.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA
Linea regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

IMPRENTA
El Noticiero Sevillano
Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como membretes, recibos, circulares, facturas, carteles de teatros, cartellitos de toros, prospectos, estados, listados, convocatorias, esquelas, folletos, libros, etc.

Cartilla sanitaria
(continuación)
ropas, el suelo, los muebles y cuantos objetos están en contacto, contagiando a los otros y propagando la enfermedad.

los medios inmundo. La rata enferma va dejando el germen por donde pasa, extendiendo el contagio de casa a casa, de barrio por las vías de comunicación subterránea que son su habitación. De aquí una gran regla que nunca debe olvidarse en la extinción de los focos y es que el aislamiento de la casa ó canal donde se observen, se haga inmediatamente por el suelo abriendo fosos que drenen sin completamente y rompan toda comunicación ó servidumbre, y que en la defensa contra la peste entra mucho la destrucción de las ratas.

acción de la estufa lo que pueda salvarse del fuego; pero por estufa debe entenderse el aparato donde la temperatura se eleva a más de 110 grados de calor húmedo, pues temperaturas más elevadas de calor seco, no son suficientes para la completa desinfección de los gérmenes y esporos.
La ciencia no ha descubierto el esporo del cocobacillus de la peste, es probable que carezca de reproducción esporular; si así es, la desinfección por el calor es más sencilla, pues bastan temperaturas inferiores a 60° para la destrucción.

(Se continuará)

Vertical text on the right edge of the page, including 'Aprovechad los precios...' and 'DENT...'.